AUTOUR DU CHÂTEAU





Bulletin d'information du Comité S.M.L.H. de Saint-Germain-en-Laye

N°33-JANVIER 2025

L'édito du Président



C'est au nom de tous les membres du bureau de votre Comité que je vous adresse tous mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année, vœux de bonne santé, de bonheur avec votre famille et vos proches, et de réussite pour vos projets personnels ou professionnels.

Mais au-delà de nos destins personnels, c'est à la France que je souhaite une bonne année. L'année passée nous aura fait vivre le pire et le meilleur. Le pire avec son lot de crimes odieux et de catastrophes naturelles dont celle de Mayotte particulièrement dévastatrice dans un contexte local déjà compliqué. Mais aussi le meilleur avec l'enthousiasme de nos concitoyens pour défendre nos couleurs lors des Jeux Olympiques et la ferveur populaire autour de la réouverture de Notre-Dame de Paris. Ces deux exemples montrent que notre pays dispose fort heureusement de forces vives et de compétences nécessaires pour faire face à des défis planétaires dans des domaines aussi variés que le sport et le patrimoine culturel. Surtout, ils illustrent la capacité de la majorité de nos concitoyens à se rassembler autour de valeurs communes et sont porteurs d'espoir dans une conjoncture politique pour le moins incertaine.

Plus que jamais, la Société des Membres de la Légion d'Honneur, forte de sa devise : « Honneur, Patrie, Solidarité », sait qu'elle peut compter sur vous pour contribuer au rayonnement de la France et à la diffusion de ses valeurs républicaines, en particulier vis-à-vis de la jeune génération .

Pour bien commencer l'année, nous espérons partager avec vous la Galette des Rois le 26 janvier au Château du Val.

Portrait de Légionnaire

Jean-Claude PELLETIER



Né en 1943 dans une famille de militaires, Jean-Claude Pelletier entre en 1962 à Saint Cyr et s'oriente vers l'Arme Blindée Cavalerie. Il enchaîne de 1965 à 2001 les périodes de formation, de commandement et de responsabilités dans les états-majors. Pour sa formation, il a suivi les cours de l'école d'état-major (1971), il a obtenu le brevet technique en 1978, est devenu ingénieur de l'ENSTA (École nationale supérieure des techniques avancées) ; il suit les cours de l'École de guerre (1977-79) puis ceux du Centre des Hautes Etudes de l'Armement (1986).

En parallèle, il a assumé des commandements : en Allemagne de 1965 à 70 (5e régiment de hussards à Weingarten), puis 4e régiment de chasseurs à Lyon, 2e régiment de chasseurs à Verdun, 2e régiment de dragons à Haguenau puis en 1987, il est colonel au 5e régiment de cuirassiers à Kaiserslautern, devenu un expert des blindés dont le char AMX 30. C'est en tant que général de brigade qu'il prend le commandement de l'École d'application de l'Arme blindée Cavalerie à Saumur en 1996-98. L'école ayant l'équipement le plus moderne à l'époque (centre de simulation pour le char Leclerc), recevait de nombreuses visites de délégations étrangères venues s'informer sur les méthodes de formation. En écoutant le général, on comprend vite combien il a été passionné par toutes les connaissances acquises sur les matériels et leur expérimentation, et passionné encore plus par les hommes, les soldats qu'il a su former pour obtenir des pelotons puis des escadrons bien soudés.

Les expériences variées acquises dans les états-majors, l'ont tout autant intéressé : études prospectives sur les officiers (1979-81), bureau des études de l'état-major de l'armée de terre (1983-87) où il fit adopter le véhicule blindé léger qui existe encore aujourd'hui. En 1991, il est appelé au cabinet du ministre de la Défense, Pierre Joxe, en une période bien agitée (guerre du Golfe et Balkans). Il achève sa carrière en étant Major général du Commandement militaire de l'Île-de-France (1999-2001), ce qui lui vaut le titre de Commandant d'armes de la place de Saint Germain-en-Laye. Il apprécie la ville et décide de s'y fixer avec son épouse, avec laquelle il va fêter en 2025 son 60e anniversaire de mariage, entourés de leurs deux enfants et leurs familles - six petits-enfants.

En 2001, il quitte le service actif et passe six ans chez Sodexho comme directeur de projet. Il aborde alors une deuxième vie consacrée à sa passion pour la musique en organisant des concerts, des festivals de musique dont dernièrement les Etoiles du classique. Il excelle dans l'organisation humaine et musicale des manifestations culturelles. Sa vaste culture l'a aussi conduit aux Amis du Vieux Saint Germain dont il est le dynamique secrétaire général depuis huit ans. Devenu une personnalité bien connue à Saint Germain, il sait faire partager son amour de la musique et de l'histoire par des conférences très appréciées.

Décorations : officier de la Légion d'Honneur, commandeur de l'Ordre national du Mérite.

Le général allemand commandant la région de Rhénanie-Palatinat lui a remis la <u>Croix d'honneur en argent de la Bundeswehr</u> en raison des services rendus aux relations franco-allemandes : travail de jumelage avec un régiment allemand (une compagnie allemande était incorporée à son régiment pour chaque manœuvre, comme un de ses escadrons participait aux manœuvres du régiment allemand).

(Biographie rédigée par Nadine Vivier)

La vie de la Chancellerie

L'exposition « Les Gardiens du Geste »

Le Musée de la Légion d'Honneur, situé à l'Hôtel de Siam, siège de la Grande Chancellerie, propose jusqu'au 2 mars 2025 une exposition sur la restauration de Notre-Dame de Paris. Cette exposition dresse le portrait de 40 artisans qui, par leur savoir-faire exceptionnel, ont permis de rebâtir ce monument emblématique de notre histoire.

Le Concert de Noël de la Maîtrise

La Maîtrise des Demoiselles de la Légion d'Honneur de la Maison d'Education des Loges a donné, le 2 décembre dernier, son traditionnel concert de Noël. Sous la direction de Ny Ratrema et Boris Mychajliszyn, les Demoiselles nous ont transportés dans un univers musical enchanteur à la veille de Noël.



La vie du Siège de la SMLH

Le Prix littéraire « Honneur en action »

Le Prix 2024 a été attribué le 2 décembre à deux livres tant le jury a eu du mal à les départager :

- « Seules les montagnes ne se croisent pas » de Cécile Avena, récit d'une expérience humanitaire au Sahel.
- « Le soldat désaccordé » de Gilles Marchand, roman de l'après-guerre 14 /18 sur la recherche par un soldat mutilé d'un compagnon d'armes disparu.

Le Prix national de l'Apprentissage 2024

Le 14 décembre, les 84 lauréats des Prix départementaux, dont la lauréate du Prix des Yvelines, Aude Tacon, se sont retrouvés salle Gaveau à Paris pour être honorés. A travers ce Prix, la SMLH a pour ambition de mettre en valeur les filières de formation de l'apprentissage et les jeunes talents qui se préparent à l'exercice de métiers passionnants.



La vie de la Section 78

Prix de l'Eloquence 2025

Le Prix de l'Eloquence 2025 devrait être décerné le **10 avril 2025 au Théâtre Montansier à Versailles.** Ce prix concerne des élèves de 1ère de lycées professionnels : deux du secteur public, Condorcet de Limay et Simone Weil de Conflans, six du secteur privé : Saint-Thomas et Saint-Erembert de Saint-Germain, Saint-Vincent de Versailles, Notre-Dame de Mantes, Le Buât de Maule et l'Afipe de Poissy. Le thème choisi cette année est l'Egalité. Dans le jury du Prix, notre Comité est représenté par Alain Armand que nous remercions du temps et de l'ardeur qu'il y consacre.

Prix de l'Apprentissage 2025

L'édition 2025 de ce Prix va être lancée dans les prochaines semaines. Rappelons qu'il est organisé au niveau départemental par la Section des Yvelines et plus d'une vingtaine de lycées professionnels et CFA y participent dont 5 dans le ressort de notre Comité : Sup de V, Lycée Agricole, Saint-Thomas-de-Villeneuve, CFA Omnisports, Lycée Léonard de Vinci. Chaque établissement nous présente trois candidats maximum que nous auditionnons avec Michel Léonard afin de pouvoir défendre leur candidature devant le jury. Le Prix sera attribué fin mai-début juin dans les salons de la Préfecture des Yvelines à Versailles. Nous vous informerons par courriel de la date précise.

La vie des Comités 78

- Le Comité de Poissy va reconduire en 2025 ses deux grandes actions pour transmettre les valeurs républicaines aux jeunes générations : une participation au Prix de la Résistance et le « Campus estival » avec des élèves du Collège des Grands Champs.
- Le Comité de Versailles a organisé le 15 novembre une conférence donnée par M. Patrick Harmand sur les pays d'Asie Centrale regroupés sous le vocable « STANS », pays à la croisée stratégique de la Chine et de la Russie. Le Comité prévoit en avril une conférence sur l'élection du Président Trump et en mai-juin une visite de l'Hôtel de la Marine.
- Le Comité de la Boucle, a organisé le 7 janvier une cérémonie des vœux, avec la présentation d'un ouvrage de Mme Caroline Jolivet sur les aventures de son grand-père : « Bernard Dargols, un GI Français à Omaha Beach », aux Editions OREP.
- Le Comité du Chesnay avait réalisé en octobre dernier une visite du musée de la Première Guerre Mondiale à Meaux ainsi que celle des principaux sites de bataille. Pour ce début d'année, il propose, le 24 janvier, une conférence sur le Maréchal Lyautey par M. Claude Jamati, Président de la Fondation Lyautey.

Vous pouvez avoir des informations plus détaillées sur l'activité des 8 comités des Yvelines en allant sur le site www.smlh78.com

La vie du Comité

Rencontre avec nos grands seniors

Comme tous les ans, nos délégués ont remis personnellement une boîte de chocolats à ceux d'entre vous qui ont franchi le seuil des 90 printemps. La chaleur des contacts et les remerciements écrits nous confortent dans la justesse de cette action d'entraide.

Le Passeport pour le Civisme

La Ville de Saint-Germain-en-Laye a adhéré récemment à l'association nationale « Passeport pour le Civisme ». Cette association a conçu à l'attention des enfants de CM1/CM2 un Passeport pour le Civisme : il s'agit d'un document qui leur est remis en début d'année scolaire, répertoriant une liste d'actions à réaliser dans différents domaines : devoir de mémoire, lien intergénérationnel, solidarité, environnement, protection du citoyen...Pour chaque domaine, un ou plusieurs Ambassadeurs sont nommés et servent de référents aux instituteurs pour le bon déroulement des actions. De nombreuses communes ont déjà mis en place ce Passeport (par ex. Poissy et Rambouillet) mais Saint-Germain est la première commune sur le territoire de notre Comité. Nous sommes reconnaissants à la Mairie de nous avoir retenus pour être Ambassadeur du Devoir de Mémoire.



Arnaud Péricard, Maire de Saint-Germain, a organisé, le 9 novembre dernier au Manège Royal, une cérémonie de remise des Passeports à laquelle ont participé pratiquement toutes les classes de CM1/CM2 de la Ville. Nous y étions représentés par Jacques Blanc et Nadine Vivier que nous remercions de leur implication.

Rendez-vous est donné en juin prochain pour la validation des passeports!

La vie du Comité

Remise des diplômes de naturalisation



Les services du Sous-Préfet de Saint-Germain-en-Laye instruisent les dossiers de demande de naturalisation française. Pour les résidents étrangers de l'arrondissement de Saint-Germain, la remise du titre de naturalisation a lieu lors d'une cérémonie présidée par le Sous-Préfet à la Sous-Préfecture. Le Maire de Saint-Germain a souhaité donner un caractère encore plus solennel à la dernière cérémonie de remise des titres de naturalisation aux résidents saint-germanois par M. Jehan-Eric Winckler, Sous-Préfet, en mettant à disposition le Manège Royal le 22 novembre dernier en présence de M. Othman Nasrou, alors Secrétaire d'Etat à la Citoyenneté et à la Lutte contre les Discriminations.

Avec l'Adamy (Association des Anciens Maires et Maires-adjoints des Yvelines), la SMLH fait partie des associations auxquelles les Autorités ont recours pour présenter aux candidats à la nationalité française les institutions de notre république et ses valeurs.

Le Prix Jeune Méritant 2025

La réunion de lancement de l'édition 2025 du Prix s'est tenue le 19 novembre à l'Hôtel de Ville de Saint-Germain. Le jury, composé de représentants des douze communes de notre territoire et de cinq institutions : Croix Rouge, SDIS 78, Mission locale, Lycée Jeanne d'Albret et USML, s'est enrichi cette année de la participation du Lycée International représenté par M. Philippe Bonneville, son proviseur. Le jury se réunira fin janvier et mi-février pour sélectionner le ou la lauréat(e). Nous vous informerons de la date choisie pour la remise du Prix prévue vers la fin mars.

L'Assemblée générale annuelle

Les statuts de la SMLH ne nous imposent qu'une assemblée triennale pour l'élection des membres du bureau du Comité et ce pour un mandat de trois ans. La dernière assemblée triennale ayant eu lieu en décembre 2023, la prochaine se tiendra en décembre 2026. Avec les membres du bureau, nous avons estimé que ce délai de trois ans était beaucoup trop long pour vous rendre compte de nos actions, c'est pourquoi nous avons opté pour la tenue d'une assemblée générale tous les ans avec lecture des rapports moral et financier.

La date retenue pour cette année est le 2 avril à 18h30 au MAS. Cette assemblée sera suivie par une conférence de M. Christian Pierret, ancien ministre dont nous avions publié une biographie dans un précédent bulletin, avec pour thème « Une politique industrielle pour la France en Europe ».

Bien entendu, nous conclurons cette soirée par un pot de l'amitié.

Les cérémonies patriotiques

Les cérémonies auxquelles nous avons participé :

Le 9 novembre : Anniversaire de la Mort du Général de Gaulle, dans les jardins de l'Hôtel de Ville de Saint-Germain-en-Laye. Merci à Geneviève Langlois et Alain Armand de nous avoir représentés.

Le 11 novembre : Commémoration de l'Armistice de la guerre de 14/18 au Monument aux Morts clôturée par une très belle retraite aux flambeaux de jeunes saint-germanois.





Le 14 novembre : Ravivage de la flamme de la tombe du Soldat Inconnu en présence du Maire : Arnaud Péricard et du Président de l'UNC : René Lugand avec les membres du Conseil Municipal des Jeunes, de lycéens du Lycée International et de Saint-Augustin.



Le 16 novembre : A l'occasion du 84e anniversaire de la création de l'Ordre de la Libération, le 16 novembre 1940, la Fondation de la France libre a fait don à l'Ordre de la Libération d'un buste du Général de Gaulle, conçu par le sculpteur Sara Viguié. Le buste a été installé dans les jardins des Invalides. Cette initiative a pour origine la Délégation des Yvelines de la France Libre et en particulier son Président Bernard Lapeyrère.



Le 28 novembre : Hommage au Général Leclerc, Quartier Gramont, présidé par l'ancien Président de la Fondation Leclerc, le général Jean Paul Michel et le nouveau Président : Yves Rousset. Rappelons qu'à l'initiative du Président de la section 78 de l'Amicale des Anciens de la 2º DB, André Legrand-Simoes, un musée sur l'épopée de la 2º DB de Tobrouk à Berchtesgaden est visitable sur rendez-vous au Camp des Loges.

Le 5 décembre : Hommage aux Morts pour la France de la Guerre d'Algérie, des combats du Maroc et de la Tunisie. Merci à Alain Armand d'avoir pu nous y représenter.

Les cérémonies à venir :

Le 16 mars à 10h30 (date à confirmer): 80ème anniversaire de la mort de l'Amiral Sir Bertram RAMSAY au nouveau cimetière de Saint-Germain-en-Laye. Cette cérémonie est organisée par notre Comité en partenariat avec la Ville de Saint-Germain et la Royal Navy Volunteer Reserve (RNVR) en présence de représentants de l'Ambassade de Grande Bretagne en France. Notre dernier bulletin vous avait présenté cette personnalité hors du commun, enterrée à Saint-Germain-en-Laye après son décès dans le crash de son avion à Toussus-le-Noble le 2 janvier 1945.



Nous vous adresserons, courant février, une invitation pour cette cérémonie binationale qui est, pour notre Comité, l'occasion d'honorer la mémoire d'un Grand Officier de la Légion d'Honneur ayant joué un rôle de premier plan dans la victoire des Alliés en 1945.

À noter dans vos agendas

26 janvier **2025**, **17h00**: Galette des Rois au Château du Val avec une conférence de Jean François Clervoy, ancien astronaute et commandeur de la Légion d'Honneur. Carton d'invitation et inscription sur le lien ci-après : https://www.smlh.fr/global/gene/link.php?doc_id=5595&edit_lang=fr

Mars 2025 : Remise du Prix Jeune Méritant 2025 la date précise et le lieu vous seront communiqués début mars, la cérémonie se tenant à la Mairie du domicile du lauréat.

2 avril, 18h30 : Assemblée générale annuelle de notre Comité suivie d'une conférence de Christian Pierret, ancien ministre, sur « Une politique industrielle pour la France en Europe », à la Maison des Associations de Saint Germain en Laye. Une convocation vous sera adressée début mars.

10 avril, 18h00 : Remise du Prix de l'Eloquence 2025, Théâtre Montansier, Versailles.

20 mai, 15h00 : Visite guidée du Musée Maurice Denis, Saint-Germain-en-Laye avec la conservatrice. Les détails pour l'inscription vous seront adressés par mail courant avril.

Fin mai-début juin : Remise du Prix départemental de l'Apprentissage dans les salons de la Préfecture des Yvelines à Versailles.

17 juin 2025 : Assemblée générale annuelle de la SMLH à Paris, salle Gaveau. Une convocation vous sera directement envoyée par le Siège de la SMLH courant mai.

Carnet

légionnaire » a été publié dans notre bulletin du mois de juin 2022.

Rappelons ici simplement qu'avant même ses 18 ans, elle avait intégré le fameux SOE. Son jeune âge lui interdisait d'être parachutée auprès des maquis français mais elle a joué un rôle important au siège de l'organisation, à Londres. Vivant en France et mariée à Jacques Riols, qui fut également membre de notre comité, elle a, par de très nombreuses conférences et plusieurs livres, inlassablement prôné l'esprit de résistance à la barbarie. Noreen Riols était Chevalier de la Légion d'Honneur et Member of the British Empire.



Nous avons également appris avec tristesse le décès de **Monsieur Claude Vignon**, âgé de 94 ans, résidant à Saint-Germain-en-Laye.

Au cours de cet automne, Monsieur Yann de Kermenguy a rejoint la section du Morbihan.

Nous souhaitons la bienvenue aux deux nouveaux arrivants dans notre comité : **Madame Claire Debeaux** et **Monsieur François Jackow** qui résident tous deux à Saint-Germain-en-Laye.

La Légion d'Honneur dans les médias

Sur les réseaux sociaux :



SMLHNational



@Smlh78100 @SmlhNational



https://www.facebook.com/SmlhNational/

Sur internet:



https://www.smlh.fr (site national)
http://www.smlh78.com (site des Yvelines)

YouTube https://www.youtube.com/@SMLHnational (chaîne YouTube national); sur cette chaine, vous pouvez voir le film: « Le Cœur à l'Honneur ».

https://www.youtube.com/@smlh78100 (chaîne YouTube de notre comité)

Dans la presse écrite :

LA COHORTE Vous pouvez consulter le dernier numéro de décembre 2024 : https://www.smlh.fr/revue/numero. Parmi les nombreux sujets traités : Le Grand Prix littéraire SMLH, Focus sur les Sections de la région Grand Est, les principaux évènements des sections métropolitaines et étrangères, ...



Dans la newsletter du MAS vous trouverez un article sur le lancement du Prix Jeune Méritant 2025 : https://mas.asso.fr/prix-jeune-meritant-2025-de-la-societe-des-membres-de-la-legion-dhonneur/

Cotisation 2025

Nous vous recommandons de régler votre cotisation par prélèvement : le montant est fixé pour l'année 2025 à **40€** et pour les membres associés à **20 €**.

Ceux qui n'ont pas opté pour le prélèvement peuvent régler cette cotisation :

- directement sur le site www.smlh.fr/espace-prive/paiement
- ou
- en envoyant un chèque à : SMLH, Hôtel des Invalides, 75700 Paris Cedex 07.

et

éventuellement, faire un don complémentaire dont vous pouvez préciser que vous le destinez soit au comité soit à un projet particulier. (Les dons donnent droit à un crédit d'impôt de 66%).

Nous vous en remercions par avance.

Votre Bureau



Président Gilbert Audurier gilbert@audurier.fr 06 70 06 23 31



Président d'honneur Philippe Sander philippesander@gmail.com 06 07 25 98 06



Vice-Président Jacques Blanc blanc.jacques@wanadoo.fr 01 39 12 32 21



Vice-Présidente Nadine Vivier nadine.vivier78@gmail.com 06 19 71 56 26



Vice-Président Jean-Claude Girot jcgirot@hotmail.com 06 07 67 33 49



Secrétaire Marie-Christine Dewailly mc.dewailly@orange.fr 06 45 89 61 58



Trésorière Geneviève Langlois ge.langlois@hotmail.fr 07 71 05 42 01

Vos Délégués

- Le Pecq - Port Marly - Louveciennes Michel Léonard leomevy@neuf.fr 06 14 15 64 52



- Maisons - Laffitte Jean-Claude Girot jcgirot@hotmail.com 06 07 67 33 49



- Mareil Marly – L'Etang la Ville-Marly le Roi Guy Sallé guy.salle1@wanadoo.fr 01 39 73 86 46



- Mesnil le Roi Jacques Blanc blanc.jacques@wanadoo.fr 01 39 12 32 21



- Saint Germain en Laye - Fourqueux Alain Armand amm.armand@gmail.com 06 61 74 34 68



Jean-Alain Dabancourt
dabancourtjeanalain@gmail.com
06 22 59 09 82



- Sartrouville - Montesson Marie-Ange Fortier également en charge de l'Entraide et de la Solidarité fortier.raymond@neuf.fr 06 60 38 50 13



Ils sont à votre écoute. N'hésitez pas à les contacter.

Participez à la rédaction de notre bulletin!

Nous comptons sur vos suggestions concernant le contenu de ce bulletin:

n'hésitez pas à nous faire parvenir tout article susceptible de mieux répondre à vos attentes et à nous informer de tout événement pouvant intéresser les membres de notre Comité.

Contact mail: contact@smlh78100.fr

Nous vous remercions de transmettre le bulletin à vos amis légionnaires non encore membres de la SMLH.

Comité de rédaction : Directeur de publication : Gilbert Audurier ; Rédacteur et composition : Marie-Christine Dewailly.